

Una imagen, mil palabras...



La coyuntura sanitaria y política requiere desprendimientos

Carlos Alborta

La movilización ciudadana de octubre fue pacífica y democrática. Puso fin a 14 años de autoritarismo y corrupción del MAS. Hace tres meses, la presidenta Jeanine Añez decidió convertirse en presidenta y candidata a la vez.

Hace seis meses que el MAS está haciendo de todo para desencadenar violencia en contra de este gobierno de transición. Por ejemplo, recientemente, en Sacaba, Villa Tunari y Yapaquí ha llevado a cabo acciones de maltrato a personal médico, apedreo a vehículos de sanidad pública, en medio de bloqueos y amenazas que continúan.

Las tres crisis que ve Bolivia (sanitaria, política y económica) están a la vista. Son simultáneas y fulminantes. En estas circunstancias, es imprescindible un gran acuerdo nacional de todas las fuerzas democráticas para enfrentar la pandemia y defender la democracia hoy amenazada por el MAS.

UNO ha obtenido 270 firmas para una carta que solicita a la presidenta dos cosas (ver unanuevaoportunidad.org el 1 de junio 2020).

(1) la convocatoria a un gran acuerdo por la democracia y el bienestar. Aquí deberá incluir la no agresión de los firmantes y, sobre todo, la priorización de la sanidad pública ante el COVID-19. Ello implica racionalización del esfuerzo y coordinación institucional (gubernaciones, municipios, SEDES, INLASA etc.)

(2) la declinación de su candidatura a la presidencia por la alianza JUNTOS. No es poca cosa. Añez tiene derecho a ser candidata, pero en el contexto boliviano pesará más la obligación de salvaguardar la transición democrática. No corresponde priorizar la obligatoriedad de ser candidata presidencial. Se requiere desprendimiento

Ahí están, ellos son ...

Carlos Derpic Salazar

Criticar las decisiones del gobierno ante la pandemia, pero en 14 años no hicieron nada por la salud. Peor, reprimieron a enfermos de cáncer, a personas con discapacidad y a médicos que reclamaban atención al sector. Dejaron un desastroso sistema de salud y construyeron canchas por doquier porque "el deporte es salud." Alertan sobre los peligros de la economía, pero dilapidaron millones en palacios, museos, sedes, aviones, helicópteros y automóviles de lujo, en viajes a campeonatos mundiales y sudamericanos de fútbol, en alfombras persas y muebles de lujo y en decenas de empresas deficitarias.

Exigen transparencia los que saquearon el FONDIOC, negociaron en la construcción de carreteras, adjudicaron obras a la empresa de la fugaz "Primera dama", hicieron centenares de adjudicaciones directas al ritmo del "métanle nomás", otorgaron el catering a una familiar del ex vice, contrabandearon con 33 camiones y negociaron barcazas chinas.

Los que no respetan la vida y mandan a sus seguidores al matadero, como en noviembre pasado y ahora durante la cuarentena.

Los que jugaron con la ilusión del mar y quisieron hacernos creer que ganamos y nos dijeron que no debíamos sentirnos derrotados ante Chile.

Los que trajeron mercenarios cubanos y venezolanos y equiparon a la Policía y Fuerzas Armadas para reprimir al pueblo, montando su propio servicio de inteligencia en AGETIC, al servicio del fraude electoral. Piden respeto a la ley los que la violaron, poniendo su nombre a escuelas, plazas y calles, y recibieron regalos de todo tipo, incluyendo costosos caballos.

Ahí están, ellos son..., visten de azul y quieren volver al gobierno. No lo permitamos.